



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 12 de enero de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

El ministro de Defensa Nacional Grad. Luis Lara, junto al Alto Mando Militar asistieron a la convocatoria de la Comisión de @FiscalizacionAN, con el fin de informar de las actividades realizadas por @FFAAECUADOR. La sesión se declaró con carácter de reservada. [Ver más](#)

Nota referente:

[@AsambleaEcuador](#)

[@FiscalizacionAN](#)

[@mromerorivera](#)



Ministerio Defensa Ecuador

El ministro de Defensa Nacional Grad Luis Lara, junto al Alto Mando Militar asistieron a la comisión de Fiscalización Asamblea, dónde se instaló la sesión N° 127 para informar las acciones realizadas por Fuerzas Armadas del Ecuador.

[Ver más](#)



@DefensaEc

Organización gubernamental de Ecuador

Nuestro apoyo y vigilancia es permanente en todos los rincones de nuestro territorio nacional. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

👉 La mejor manera de iniciar un nuevo año es junto a nuestro público visitante. ☐ #Hoy los cadetes del Centro de Entrenamiento Militar "Special Forces" conocieron la historia de los héroes del Pichincha en el #TemploDeLaPatria. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Ministerio del Interior aclara que la participación complementaria de FF. AA. en combate al crimen organizado tendrá condiciones. El Universo

El ministro del Interior, Juan Zapata, y el comandante de la Policía, Fausto Salinas, justificaron ante la Comisión ocasional de Enmiendas de la Asamblea Nacional la propuesta del Ejecutivo de aplicar una reforma parcial a la Constitución que permita la participación complementaria de las Fuerzas Armadas en el combate al crimen organizado. [Ver más](#)

Nota referente:

[La Hora](#), [Expreso](#)



Dos detenidos por ataque a hospital en Guayaquil. El Comercio

El hecho ocurrió cuando varios hombres ingresaron fuertemente armados al hospital, con el objetivo de llegar a un paciente en recuperación, tras un ataque previo que sufrió el viernes 6 de enero de 2023. [Ver más](#)

Nota referente:

[El Universo](#)



Informe sobre candidatos y narcotráfico entregará Gobierno a Fiscalía. El Comercio

En una entrevista con Ecuavisa, Zapata aseguró que hasta este viernes estará listo el informe de inteligencia sobre la presunta vinculación de candidatos seccionales con el narcotráfico. El documento será entregado a la Fiscalía General del Estado.

[Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 12 de enero de 2023

Dos fiscales y tres jueces de Santa Elena, suspendidos por 'manifiesta negligencia' en proceso por secuestro. El Comercio

El Pleno del Consejo de la Judicatura emitió la medida preventiva de suspensión hasta por 90 días, contra dos agentes fiscales y tres jueces. Los funcionarios pertenecen al Tribunal de Garantías Penales de Santa Elena. La razón es por presunta infracción falta gravísima de manifiesta negligencia. [Ver más](#)



¿Qué pasará luego de que Germán Cáceres amplíe su versión en el caso de María Belén Bernal? Esta es la ruta del proceso. El Universo

Faltan pocos días para que termine el periodo de instrucción fiscal dentro del caso de la desaparición y muerte de María Belén Bernal. La abogada ingresó el 11 de septiembre de 2022 a la Escuela Superior de Policía Alberto Enríquez Gallo en busca de su esposo, el exteniente Germán Cáceres. [Ver más](#)



Nota referente:

[Primicias, El Comercio](#)

La extradición del hijo del 'Chapo' Guzmán deja una lección para Ecuador. La Hora

Según información de la Policía Nacional, en Ecuador operan al menos 25 narcobandas, pero el país tiene un porcentaje bajo en la eficacia de la justicia criminal, y se ubica en el puesto 101 de 139 países, según el Índice del Estado de Derecho. [Ver más](#)



Violento inicio de año en las provincias que están en la 'ruta de la droga'. Primicias

En los primeros 10 días del año, hubo 162 muertes violentas en Ecuador. El 80% se registró en cinco provincias de la Costa y en el 86% de los casos hubo armas de fuego. El año comenzó con un alarmante aumento de las muertes violentas en Ecuador y, específicamente, en las provincias que están en la llamada 'ruta de la droga'. [Ver más](#)



[El Comercio](#)

Fiscalía pedirá para cadete revocatoria de la prisión preventiva, en caso María Belén Bernal. El Comercio

La Fiscalía solicitará que se revoque la orden de prisión preventiva que pesa sobre cadete Joselyn S, una de las procesadas por el femicidio de María Belén Bernal.

[Ver más](#)

Nota referente:

[El Universo, Expreso](#)



Gobierno incumplirá decisión de juez y no trasladará a ppl de La Roca a Santo Domingo. El Comercio

"Negar la decisión del juez y no acatarla". Esa es la primera decisión que adoptó el Consejo de Seguridad Pública y del Estado (Cosepe) respecto a la situación jurídica de Freddy A., alias 'Anchundia', a quien un juez dispuso que sea trasladado de La Roca, en Guayaquil, a la cárcel Bellavista en Santo Domingo. [Ver más](#)

Nota referente:

[El Telégrafo](#)



La falta de control estatal en las cárceles ha permitido a las bandas reclutar nuevos miembros, advierte informe de Human Rights Watch. El Universo

Cinco problemas crónicos deben abordar los Gobiernos de América Latina y el Caribe, según el Informe Mundial 2023 de Human Rights Watch, para proteger los derechos humanos y la democracia. [Ver más](#)



Aspirantes con antecedentes o denuncias de violencia de género no ingresarán a la Policía Nacional. El Telégrafo

La Policía Nacional abrió formalmente un nuevo proceso de selección de aspirantes para ocupar los 5.000 cupos en esta primera etapa. A través de una conferencia de prensa, el miércoles 11 de enero de 2023, se precisaron los requisitos, pero sobre todo no serán considerados aspirantes con antecedentes o denuncias de violencia de género. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 12 de enero de 2023

@FFAAECUADOR

#Guayas

Tres ciudadanos entre ellos dos adolescentes fueron aprehendidos al tener en su poder un arma no letal en el cantón #Durán, evidencias decomisadas se entregaron a las autoridades correspondientes. Trabajamos por la seguridad de la ciudadanía. [Ver más](#)



COYUNTURA

Videos captan fuerte oleaje en Santa Elena. El Comercio

El fuerte oleaje pronosticado por el Instituto Oceanográfico y Antártico de la Armada (Inocar) en las costas ecuatorianas se siente con fuerza en el Malecón de Salinas, provincia de Santa Elena. [Ver más](#)



En 6 puntos de Quito se harán simulacros por volcán Cotopaxi. El Comercio

El primer simulacro de evacuación será el viernes 27 de enero de 2023, en las zonas conocidas como Playa Chica 1 y 2, San Gabriel y San Carlos, sector valle de Los Chillos, suroriente de la capital. [Ver más](#)



En próximas semanas los jefes negociadores de China y Ecuador definirán fecha y lugar para la suscripción del TLC. El Universo

Ecuador avanza con los cronogramas de las negociaciones bilaterales con diferentes países enfocados en definir la suscripción de los acuerdos cerrados técnicamente con algunos, como China y Costa Rica; y progresar en las conversaciones con otros mercados como Canadá y Corea del Sur. [Ver más](#)



La Corte Constitucional traza el porvenir de la Judicatura. Expreso

Esta interrogante se analizó este martes 10 de enero, en Quito, en una audiencia de control solicitada por la Corte Constitucional. Los jueces querían verificar el cumplimiento de su sentencia 1219-22-EP/23, en la que ordenó al CPCCS nombrar al presidente de la Judicatura a través de la terna de la Corte Nacional. [Ver más](#)



La indecisión es alta, faltando tres semanas para las elecciones. Primicias

El último estudio de Cedatos revela que los electores aún no saben por quién votar en las elecciones seccionales. La indecisión para las alcaldías es de más del 50%, y para las prefecturas, supera el 60%. La campaña electoral empezó el 3 de enero, y es el tiempo para que los 13,45 millones de votantes decidan por quién votarán el próximo 5 de febrero. [Ver más](#)



Nota referente: [El Universo](#)

Comisión debatirá aporte de Estado, afiliados y patronos al IESS. Primicias

El tiempo para hacer las reformas requeridas para darle sostenibilidad al sistema de pensiones del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS) se agota. Lo dice Augusto de la Torre, que lidera la comisión especial conformada por el Gobierno para proponer reformas al sistema. [Ver más](#)



Autoridades del Gobierno acuden a la Asamblea por supuesta red de corrupción en empresas públicas. El Comercio

El secretario de la Administración, Iván Correa, llegó este miércoles 11 de enero del 2023 a la Comisión de Justicia de la Asamblea. Lo acompañaron el ministro de Gobierno, Francisco Jiménez, y el secretario Jurídico de la Presidencia de la República, Fabián Pozo. [Ver más](#)



Juan Zapata reacciona a información de supuesto tráfico de influencias. El Comercio

El 9 de enero, el medio digital La Posta publicó la primera parte de lo que sería una presunta trama de corrupción en empresas estratégicas públicas, que implica como supuesto líder a Danilo Carrera, cuñado del presidente Guillermo Lasso, a quien dio un abrazo y beso en la mejilla cuando se posesionó como Jefe de Estado. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 12 de enero de 2023

Policía Nacional abrió convocatoria para reclutar a 5 000 nuevos elementos en enero 2023. El Comercio

La Policía Nacional abrió un nuevo proceso para reclutar a 5 000 policías, en enero de este año. Este hecho lo confirmó el comandante general de esa institución, Fausto Salinas, este miércoles 11 de enero del 2023. [Ver más](#)



¿Estar ebrio puede justificar un asesinato en Ecuador? ¿Le hemos dado aval social al alcohol?: Un análisis a propósito de las reflexiones de Fausto Miño. El Universo

La reflexión que realizó el cantante ecuatoriano Fausto Miño sobre el presunto femicida de María Belén Bernal, Germán Cáceres, levantó críticas y respaldos: “¿Germán Cáceres habría matado a María Belén Bernal si hubiese estado sobrio? Probablemente no”, dijo Miño. El artista luego afirmó que su comentario iba relacionado al consumo y abuso de las bebidas alcohólicas. [Ver más](#)



Desde este jueves 12 se sancionará con \$ 450 a conductores que no circulen con placa. El Universo

La Agencia de Tránsito y Movilidad (ATM) informó que desde este jueves, 12 de enero de 2023, se procederá a sancionar a conductores que no porten las placas de identificación en sus vehículos. Esto es la retención del carro por siete días y la sanción pecuniaria de \$ 450, es decir, un salario básico unificado. [Ver más](#)



Guillermo Lasso realizará un viaje a Europa por siete días. Expreso

El presidente de la República, Guillermo Lasso, viajará a Madrid, España y a Davos, Suiza el viernes 13 de enero hasta el día 19 del mismo mes. A través del Decreto Ejecutivo 646 el primer mandatario dio a conocer que cumplirá agenda en Madrid (España) por tres días y en Davos (Suiza) por otros cuatro días. [Ver más](#)



OPINIÓN

Coyuntura global afecta al turismo, las remesas y las exportaciones. José Xavier Orellana Giler. Primicias

Estos últimos 12 meses han sostenido el mayor incremento en las tasas de la Reserva Federal de Estados Unidos desde 1981, y la mayor alza de las tasas del Banco Central Europeo desde el establecimiento de la zona euro. Lo anterior, junto con la situación del Covid en China, afecta a la economía mundial, como lo dice el Fondo Monetario Internacional (FMI), un tercio de la economía global entraría en recesión. [Ver más](#)



Vivienda: qué valor tiene y dónde se concentra en Ecuador. Jaime Erazo Espinosa. Primicias

La vivienda es un componente esencial de nuestras ciudades, es el único lugar en donde diariamente se garantiza el amparo de millones de familias y la renovación y el incremento de las fuerzas y capacidades de trabajo de sus miembros. [Ver más](#)



¿Votar o botar? Fausto Segovia Baus. El Comercio

Esta es la disyuntiva del electorado ecuatoriano. Las elecciones seccionales se acercan y es tiempo de conocer los planes y programas, y sobre todo el perfil de los candidatos para que no se repita la historia de equivocaciones. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 12 de enero de 2023

<p>El voto obligatorio es un grillete. Alfredo Negrete. El Comercio La campaña de las últimas semanas, principalmente en la provincia del Guayas, debiera ser suficiente motivo para que no exista la obligatoriedad de votar. Salvo para la Contraloría y los organismos que vigilan el uso de fondos electorales, no es posible aceptar el descomunal despliegue publicitario de los candidatos a las distintas funciones. Ver más</p>	
<p>Perspectivas futuras de la energía renovable. Kurt Freund Ruf. El Comercio En varios artículos me he referido a las oportunidades del H2 verde. En similar sentido, el director de S&P Global Platts, Paul Hickin, asegura en base a sus investigaciones que “en el largo plazo, es más plausible implementar el metanol limpio y el amoníaco líquido que el hidrógeno”. Ver más</p>	
<p>Las funciones paralelas del narcotráfico en Ecuador. Irene Torres. El Universo Me dispongo a leer el diario con un café en la mano y me desayuno que cerca de un colegio en Guayaquil han encontrado tres piernas que probablemente pertenecen a tres personas diferentes. Me impacta el caso de desmembramiento (el segundo en los pocos días que han transcurrido en este año) y la angustia de los estudiantes y otros habitantes de Nueva Prosperina. Me debatí entre seguir leyendo y concentrarme solo en el café. Ver más</p>	
<p>La Posta. Matías Dávila. La Hora De niño creía genuinamente que los políticos se la jugaban por nosotros. Creía que ellos lo dejaban todo para asumir una responsabilidad histórica. Poco a poco fui abriendo los ojos y entendí el negocio de la política: nadie hace nada por nada. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Autoridades de control realizan operativos anti delincuenciales en el sector de Cumandá, logrando la detención de dos personas con marihuana. Mención FF.AA. Teleamazonas Locales 11-ene-2023</p>	
<p>Apoyo de FF.AA. a la Policía en seguridad TC 11-enero-2023</p>	
<p>Comandante de la Policía y Ministro de Interior comparecieron ante la Asamblea Teleamazonas 11-enero-2023</p>	
<p>Ministro Zapata compareció ante comisión de enmiendas. Mención FF.AA. Ecuavisa 11-ene-2023 Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 12 de enero de 2023

<p>Caso María Belén Bernal: Germán Cáceres ampliará su versión este jueves – TC 11-enero-2023 Ver más</p>	
<p>FUT en Azuay rechaza la presencia de Richard Gómez – Telerama 11-enero-2023 Ver más</p>	
<p>Incrementan casos graves de Covid 19 en Cuenca – Telerama 11-enero-2023 Ver más</p>	
<p>Niña contagiada con gripe aviar se mantiene estable – Ecuavisa 11-enero-2023 Ver más</p>	
<p>Los tentáculos de la minería ilegal TC 11-enero-2021 Ver más</p>	
<p>El Ministro de Defensa y el mando militar comparecieron en asamblea – Ecuavisa 11-enero-2023 Ver más</p>	
<p>Se reducirá el IVA del 12% al 8% para cuatro feriados del 2023 – Ecuavisa 11-enero-2023 Ver más</p>	
<p>Empresas automotrices esperan seguir con aumento de ventas – Ecuavisa 11-enero-2023 Ver más</p>	
<p>Las lluvias alivian la generación eléctrica que requiere Ecuador 11-enero-2023 Ver más</p>	